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O Centro de Educação de Tempo Integral (Ceti) Dom Jorge Edward Marskell, localizado no município de Itacoatiara (distante 176 quilômetros de Manaus), 
foi selecionado pelo Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico (CNPq)

Alunos de Itacoatiara conquistam 
título e ganham bolsa do CNPq

Wilson Lima 
reforça combate 
a dengue, 
oropouche e 
malária 
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Saúde é prioridade, 
afirma governador

O governador Wil-
son Lima entre-
gou, na quarta-
-feira (06/03), um 

total de 20 veículos e 125 
pulverizadores para refor-
çar o enfrentamento de do-
enças como dengue, febre 
oropouche e malária em 20 
municípios do interior do 
estado. Com investimen-
to de aproximadamente 
R$ 5 milhões, as entregas 
ampliam a capacidade de 
vigilância e atendimento 
em áreas remotas e de  
difícil acesso.

O reforço integra a agen-
da do Governo do Amazo-
nas no avanço do enfrenta-
mento de endemias, dando 
apoio às ações executadas 
pelas prefeituras munici-
pais no controle às chama-
das arboviroses (dengue, 
zika, febre de chikungunya, 
febre do Oropouche e fe-
bre do Mayaro) – doenças 
causadas por vírus transmi-
tidos, principalmente, por 
mosquitos – e de malária 
(causada por parasita).

O trabalho tem sido re-
alizado pela Secretaria 
de Estado de Saúde do 
Amazonas e Fundação de 
Vigilância em Saúde do 
Amazonas – Drª Rosema-
ry Costa Pinto (FVS-RCP). 
Segundo o governador do 
Amazonas, esses investi-
mentos fortalecem a quali-
dade dos serviços de saúde 
prestados à população e o 
compromisso do governo 
em garantir recursos e su-
porte adequados para en-
frentar doenças e proteger 
a saúde e o bem-estar de 
seus cidadãos.

Wilson destaca saúde
“Não há outro caminho 

para que a gente possa ter 
uma saúde tão fortalecida 
e um sistema de vigilância 
e de combate às doenças 
endêmicas que não a união 
entre os entes para que 
a gente possa ter cada 
vez mais força“, destacou 
Wilson Lima ao ressaltar a 
união entre os governos fe-
deral, estadual e municipal, 
por meio do Sistema Único 
de Saúde (SUS).

Os veículos são do tipo 
Pick up cabine dupla 4×4. 
Os pulverizadores são para 
a dispensação de inseticida 
para eliminação de vetores. 
Os municípios contempla-
dos para receber os veícu-
los e equipamentos foram 
selecionados no primeiro 
ciclo por critérios de carga 
de doença em áreas urba-
nas e rurais, com acesso 
por via terrestre.

Os equipamentos e veí-
culos são destinados para 
Apuí, Barcelos, Benjamin 
Constant, Borba, Boca do 
Acre, Coari, Canutama, 
Guajará, Eirunepé, Humai-
tá, Iranduba, Itacoatiara, 
Lábrea, Manacapuru, Ma-
naus, Manicoré, Novo Ari-
puanã, Tabatinga, Tefé e 
São Gabriel da Cachoeira.

Estiveram presentes para 
receber o material doa-
do os prefeitos Anderson 
Souza (Rio Preto da Eva), 
que preside a Associação 

Wilson Lima reforça combate a dengue, 
oropouche e malária com equipamentos

Divulgação

O reforço integra a agenda do Governo do Amazonas no avanço do enfrentamento de endemias

Amazonense de Municí-
pios; Dedei Lobo (Humai-
tá); Frederico Júnior (Novo 
Airão); Keitton Pinheiro 
(Coari); Augusto Ferraz 
(Iranduba); Nickson Mar-
reira (Tefé); Raylan Barroso 
(Eirunepé); Zé Roberto (Ca-
nutama); Jander Almeida 
(São Sebastião do Uatumã); 
além de representantes das 
cidades de Boca do Acre  
e Manacapuru.

“Essa picape é muito im-
portante para o combate 
à malária e o combate à 
dengue, e estamos rece-
bendo também pulveri-
zadores, mais especifica-
mente nebulizadores de 
combate às endemias, que 
vai ter uma serventia muito 
grande pro município de 
Humaitá. Nós só queremos 
agradecer a parceria com 
o Governo do Estado do 
Amazonas. O governador é 
um grande parceiro”, afir-
mou o prefeito de Humaitá,  
Dedei Lobo.

A entrega foi realizada na 
sede da FVS-RCP, zona nor-
te de Manaus, e contou com 
a presença também dos 
deputados estaduais Cabo 
Maciel, Cristiano D’Angelo 
e João Luiz; do secretário 
de Saúde do Estado, Anoar 
Samad; da diretora-presi-
dente da FVS-RCP, Tatya-
na Amorim; e da secretá-
ria de saúde de Manaus,  
Shádia Fraxe.

“Esses municípios hoje 
são os que maior têm a 
carga de doenças, maior 
incidência de casos, maior 
número de casos, mas 
logo os outros municípios 
também estarão sendo 
contemplados”, informou 
a diretora-presidente da 
FVS, Tatyana Amorim. “O 
governador Wilson Lima 
não tem poupado esforço 
para justamente aumentar 
a cobertura de proteção, 
sobretudo no interior”, 
completou o secretá-
rio de Saúde do Estado,  
Anoar Samad.

Cenário da oropouche 
e dengue no Amazonas

No Amazonas, no período 
de 1º de janeiro até 29 de 
fevereiro, foram notificados 
13.186 casos suspeitos de 
arboviroses, sendo confir-
mados, por critério labora-
torial ou clínico-epidemio-
lógicos, 2.232 para dengue, 
7 para febre de chikungunya, 
10 para zika, especificamen-
te por critério laboratorial, 
1.674 casos de febre do 
Oropouche, 4 casos de febre 
do Mayaro.

Os dados constam no Sis-
tema de Informação de Agra-
vos de Notificação (Sinan) e 
no Gerenciador de Ambiente 
Laboratorial (GAL). O infor-
me é divulgado semanal-
mente, às quintas-feiras. 
Na lista de municípios com 
maior quantidade de casos 
notificados para arboviro-
ses: Manaus (5.603), Tefé 
(779), Manacapuru (690), Lá-
brea (582), Coari (582), Ca-
rauari (554), Iranduba (508), 
Envira (319), Tonantins (282) 
e Itacoatiara (217).

No Amazonas, nos primei-
ros dois meses do ano, foram 
registrados 5.609 casos de 
malária em 2024. Por mu-
nicípios são: São Gabriel da 
Cachoeira (1.383), Manaus 
(1.069), Barcelos (393), Ca-
rauari (241), Itamarati (215), 
Coari (190), Humaitá (188), 
Guajará (177) e Lábrea (154).

Prevenção
A melhor forma de evitar 

as arboviroses é combater 
os focos de acúmulo de 
água, locais propícios para a 
criação de mosquitos trans-
missores das doenças. Além 
dessas medidas, a preven-
ção contra a Febre Oropou-
che envolve, ainda, evitar 
adentrar em locais de mata 
e beira de rios (principal-
mente entre 9 e 16 horas), 
limpeza de quintais, evitan-
do o acúmulo de matéria 
orgânica e, quando possí-
vel, recomenda-se o uso  
de repelentes.
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A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
anunciou, na quarta-feira 
(06/03), em Brasília, o re-

Destaque De olho

gistro da vacina Spikevax, 
dose monovalente contra a 
covid-19. Segundo a agên-
cia, o imunizante está atua-

lizado para proteger contra 
a variante XBB 1.5 da covid, 
conhecida popularmente 
como Kraken.

DIVULGAÇÃO 

A Terceira Turma do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) 
decidiu proibir uma agência 
de turismo de comprar e ven-
der milhas aéreas. Por una-

nimidade, os ministros con-
sideraram válida cláusula do 
programa de milhagens que 
proíbe a comercialização.

É a primeira decisão cole-

giada do STJ sobre a comer-
cialização de milhas aéreas, 
frisou o presidente da Ter-
ceira Turma, ministro Villas 
Bôas Cueva.

Editorial

Entregadores e clientes 
Reflexo dos tempos terrí-

veis em que vivemos, o tiro 
que o entregador Nilton 
Oliveira levou no Rio de 
Janeiro, disparado por um 
Policial Militar, é mais uma 
prova de que a sociedade 
anda doente. Apressada, 
sem paciência, quer tudo 
para ontem.

O autor do disparo, o cabo 
Roy Martins Cavalcanti, 
será investigado pela Cor-

regedoria. Mas o baleado 
está na UTI, correndo risco 
de morte. Uma Lei protege 
os entregadores, que não 
são obrigados a subir em 
apartamentos para entre-
gar lanches, remédios, ou 
encomendas.

O que não está na Lei, é 
o descontrole social pelo 
qual passamos. 

Luan, o gênio 
O pequeno Luan está nas 

redes sociais dizendo que 
vai embora de Manaus. Aos 
11 anos ele não poderá 
cursar Matemática na UEA, 
por não cumprir as etapas 
escolares, como determina 
a Lei.

Lula, Satanás? 
Ciro Gomes foi sondado 

por assessores de lula para 
ir ao Planalto. Perguntado 
se toparia, Ciro disse que 
conversa até com “Sata-

nás para realizar a obras  
de Deus”. 

David e Cidade
A semana se encaminha 

para o fim, sem que Rober-
to Cidade e David Almei-
da confirmem seus rumos 
nas eleições. Enquanto isso, 
Amom segue pedindo su-
gestões para um plano de 
governo, e Wilker Barreto 
se filiar a novo partido para 
concorrer como candidato.

IA
Mais uma Lei foi apro-

vada no Brasil, agora para 
proteger mulheres vítimas 
de montagens com Inteli-
gência Artificial. A Máquina 
de triturar reputações com 
fake news está acessível e 
ameaça todos os dias fazer 
mais estragos.

Em ano de eleição, pode 
ser um divisor de águas 
entre eleitos e derrotadas 
nas urnas.

Entregadores e clientes  

Fronteirômetro
Nos últimos anos, mes-

mo em meio à grave crise 
econômica mundial, o fluxo 
do comércio internacional 
brasileiro cresceu 70%, am-
pliando o volume de impor-
tações e exportações em 
portos, aeroportos e postos 
de fronteira em todo o país, 
crescendo também o nú-
mero de veículos e pessoas 
cruzando nossas fronteiras, 
além de acontecimentos 
nada agradáveis relativos à 
segurança e fiscalização.

Não foi apenas o fluxo 
legal de mercadorias que 
cresceu. Nos últimos anos, 
cresceram também as apre-
ensões de contrabando, 
descaminho, drogas, armas, 
munições e outras mercado-
rias que ingressaram ilegal-
mente no país.

Sabemos que o aumento 
das relações econômicas do 
Brasil com outras nações, 
a ampliação do número 
de empresas nacionais no 
mercado externo, o cres-
cimento das exportações e 
importações são elementos 
fundamentais para o de-
senvolvimento do país. Um 
processo que exige a facili-
tação desse fluxo comercial 
e o contínuo aprimoramento 
das instituições de Estado 
que atuam no controle do 
comércio exterior.

Pesquisas recentes apon-

tam que o Brasil perde bi-
lhões de reais todos os anos 
com subfaturamento de ex-
portações e do superfatura-
mento de importações, com 
o contrabando e o desca-
minho. O Instituto de Ética 
Concorrencial e o Fórum 
Nacional Contra a Pirataria 
e a Ilegalidade estimam que 
o Brasil perde R$ 100 bilhões 
ao ano com a sonegação e 
outros prejuízos provoca-
dos pelo contrabando.

 Não se trata de ampliar 
a arrecadação, mas de dotar 
as instituições de Estado da 
capacidade necessária para 
atuar como facilitadora do 
comércio internacional e, ao 
mesmo tempo, ampliar os 
meios de fiscalização e con-
trole, fortalecendo o com-
bate a crimes transfrontei-
riços como o contrabando, 
o descaminho e o tráfico de 
drogas, reduzindo o ingres-
so de armamentos. Ações, 
portanto, que estão direta-
mente associadas à redução 
da violência.

Como forma de contri-
buir para este debate, ao 
longo dos últimos anos, os 
Analistas-Tributários da Re-
ceita Federal têm promo-
vido diversas ações. Mais 
intensamente, desde 2010, 
com o projeto “Fronteiras 
Abertas”, têm denunciado o 
abandono das fronteiras. E 

para dimensionar o desafio 
que é controlar o fluxo do 
comércio internacional que 
ocorre pelos portos, aero-
portos e fronteiras secas do 
país, o Sindireceita lançou o 
“Fronteirômetro”.

Com essa nova ferramen-
ta, apresentam projeções do 
volume de cargas, pessoas 
e veículos que ingressam e 
saem do país, dando à so-
ciedade uma ideia de quan-
titativo no exato momento 
em que a consulta for feita.

Com isso também se mos-
tra a importância da fisca-
lização e do controle adua-
neiro, e os desafios impostos 
pelo crescimento do fluxo do 
comércio. Pretende também 
ampliar o debate sobre a 
importância das ações de 
fiscalização e controle de 
nossas fronteiras e mostrar 
a dimensão do desafio en-
frentado pelos órgãos que 
atuam no controle de fron-
teiras e comércio exterior.

Seguramente, o enfrenta-
mento da violência só será 
efetivo no país quando a so-
ciedade e as autoridades en-
tenderem que o controle de 
fronteiras deve ser encarado 
como prioridade da agen-
da nacional. Nesse sentido 
é fundamental e urgente 
que se traga para a agenda 
nacional o debate sobre o 
controle de fronteiras.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

O papel de um corretor 
de imóveis vai muito além 
da simples tarefa de inter-
mediar a compra e venda 
de imóveis. Esses profis-
sionais são verdadeiros 
malabaristas do mercado 
imobiliário, lidando dia-
riamente com uma série 
de responsabilidades e 
tarefas que exigem habi-
lidades múltiplas e conhe-
cimento especializado. 

Em primeiro lugar, um 
corretor de imóveis precisa 
estar constantemente atu-
alizado sobre o mercado 
imobiliário, conhecendo 
as tendências e preços 
praticados na região em 
que atua. Isso envolve re-
alizar pesquisas de mer-
cado, analisar dados e 
informações relevantes e 
manter-se informado so-
bre as mudanças nas leis e 
regulamentações do setor.

Além disso, o corretor 
precisa ser um verdadeiro 
especialista em marketing 
e vendas. Ele deve ser ca-
paz de criar estratégias de 
divulgação eficazes para 
os imóveis que repre-
senta, utilizando canais 

como redes sociais, por-
tais imobiliários e publici-
dade tradicional. Também 
é fundamental saber ne-
gociar com compradores 
e vendedores, buscando 
sempre garantir o me-
lhor negócio para ambas  
as partes.

Outra tarefa importante 
do corretor de imóveis é a 
de realizar visitas aos imó-
veis, mostrando as carac-
terísticas e possibilidades 
de cada propriedade para 
os clientes interessados. 
Isso requer não apenas co-
nhecimento técnico sobre 
os imóveis, mas também 
habilidades de comuni-
cação e persuasão para 
convencer os clientes a 
fechar negócio.

Além disso, o corretor de 
imóveis também desem-
penha um papel essen-
cial na assessoria jurídica 
dos clientes, esclarecendo 
dúvidas sobre contratos, 
documentação e legisla-
ção imobiliária. Ele deve 
garantir que todas as 
transações sejam feitas de 
acordo com a lei e dentro 
dos prazos estabelecidos, 

evitando problemas futu-
ros para os compradores 
e vendedores.

Por fim, o corretor de 
imóveis também é res-
ponsável por manter um 
bom relacionamento com 
os clientes, construindo 
uma reputação sólida no 
mercado e garantindo a 
fidelização dos clientes. 
Isso envolve não apenas 
prestar um bom aten-
dimento, mas também 
oferecer um serviço de 
qualidade e estar sempre 
disponível para ajudar e 
esclarecer dúvidas.

Em resumo, as múlti-
plas tarefas de um corre-
tor de imóveis exigem um 
conjunto de habilidades 
e competências que vão 
desde o conhecimento 
técnico do mercado imo-
biliário até a capacidade 
de se relacionar e negociar 
com clientes. Esses pro-
fissionais desempenham 
um papel fundamental no 
mercado imobiliário, faci-
litando a compra e venda 
de imóveis e contribuindo 
para o desenvolvimento 
do setor. Exija o CRECI.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Meto-
dologia do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

As multi tarefas de um Corretor 
de Imóveis
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Cidades

Educação premiada 
no Amazonas

O Centro de Edu-
cação de Tem-
po Integral (Ceti) 
Dom Jorge Edward 

Marskell, localizado no mu-
nicípio de Itacoatiara (dis-
tante 176 quilômetros de 
Manaus), foi selecionado 
pelo Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Científico 
e Tecnológico (CNPq) para 
receber cinco bolsas de Ini-
ciação Científica Júnior (IC 
Jr) e uma bolsa Apoio Téc-
nico em Extensão no País 
(ATP-A), e dar continuidade 
a pesquisa desenvolvida na 
escola sobre o impacto das 
mudanças climáticas nas 
comunidades próximas ao 
Lago Canaçari.

Participando do edital 
Feira de Ciências Escola 
Azul 2023, os alunos de 
Itacoatiara da 2ª série do 
Ensino Médio desenvol-
veram o projeto “Desven-
dando o Futuro da Pesca 
na Amazônia: Respostas às 
Mudanças Climáticas e à 
Seca dos Rios”, que consiste 
na visita a comunidades 
próximas ao Lago do Cana-
çari. A escola é a primeira 
do Amazonas a integrar 
o Programa Escola Azul e 
a All-Atlantic Blue Schools 
Network, coordenado pelo 
Maré de Ciência/Unifesp.

O Ceti Dom Jorge Marskell 
foi uma das três escolas da 
Região Norte, sendo a única 
do Amazonas, a ser contem-
plada com as premiações 
do edital Escola Azul 2023. 
Os estudantes que foram 
contemplados com a bolsa 
IC Jr e o professor orienta-
dor que foi selecionado para 

Os alunos do Centro de Educação de Tempo Integral (Ceti) Dom Jorge Edward Marskell

DIVULGAÇÃO

Alunos de Itacoatiara conquistam 
título e ganham bolsa do CNPq

a bolsa ATP-A receberão a 
quantia de R$300 e R$700 
pelo período de 8 e 4 meses, 
respectivamente.

Comemoração em Itaco-
atiara

A diretora escolar do Ceti, 
Maria do Socorro Brasil, ex-
plicou que a escola, cons-
tantemente, costuma enviar 
projetos e que este, em es-
pecial, foi muito abraçado 
pelos estudantes, porque 
eles puderam se enxergar 
como cidadãos itacoatiaren-
ses e indivíduos vivendo pela 
primeira vez um período de 
grande estiagem.

“O Ceti Dom Jorge Marskell 
ficou imensamente feliz por 
estar oportunizando aos alu-
nos a iniciação à pesquisa. 
Indo in loco, pesquisando, 
conhecendo a realidade do 

Ensino Médio, Analy Ser-
rão, 17 anos, contou que 
foi uma experiência enri-
quecedora para os outros 
estudantes e para ela, pois 
permitiu que pudessem 
enxergar de perto o im-
pacto da estiagem e das 
queimadas, além de ques-
tões que eles não tinham 
muito conhecimento como 
a migração realizada pelos 
peixes para reprodução ou 
em períodos de seca.

“Ao ouvir do professor 
Leandro, nosso orientador, 
que a escola havia sido 
contemplada e que nós 
alunos iríamos receber as 
bolsas do CNPq foi uma 
alegria contagiante de de-
ver cumprido. Fiquei muito 
feliz e fiquei muito grata 
por ter essa experiência 
maravilhosa”, disse a aluna.

Amazonas e do município 
de Itacoatiara e tendo este 
grande resultado”, disse  
a diretora.

Feira de Ciências e Escola 
Azul

Realizado pelo Programa 
Maré de Ciência, em parceria 
com o Ministério de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação 
(MCTI) e a Organização das 
Nações Unidas para a Edu-
cação, a Ciência e a Cultura 
(Unesco – Brasil), o Programa 
Escola Azul acontece com 
o objetivo de promover a 
cultura oceânica nas escolas.

O “Escola Azul” busca res-
ponder ao desafio de enga-
jar a sociedade na Década 
das Nações Unidas da Ci-
ência Oceânica para o De-
senvolvimento Sustentável, 
declarada pela ONU de 2021 

a 2030, para promover as 
ações necessárias para atin-
gir as metas da Agenda 2030 
e da sustentabilidade.

A partir desse objetivo, 
a Feira de Ciências do Ceti 
Dom Jorge Marskell dialo-
gou com o tema “Ciências 
Básicas para o Desenvolvi-
mento Sustentável”. Nela, os 
estudantes puderam com-
partilhar suas perspectivas, 
ideias e descobertas obtidas 
nas visitas a comunidades 
próximas ao Lago Canaçari.

Conversando com pes-
soas residentes nestes lo-
cais, os alunos desenvolve-
ram a pesquisa abordando 
as questões de estiagem 
e como elas impactam o 
transporte e a alimentação, 
além das consequências da 
grande seca do Lago Cana-
çari em 2023.

Jovens Embaixadores 
do Oceano

A partir de toda a ativi-
dade desenvolvida na Feira 
de Ciências, o Ceti enviou 
a metodologia, a temática 
e todas as ações realizadas 
com o decorrer do projeto.

Após a análise do CNPq, 
os estudantes Larissa So-
ares, Rafael Figueiredo, 
Eliaquim de Moraes, Analy 
Serrão e Zeina Ehm, bem 
como o professor orien-
tador Leandro Rodrigues, 
que leciona a disciplina 
de Biologia, foram con-
templados com o prêmio 
em bolsas do CNPq para 
desenvolver a proposta do 
Clube de Cultura Oceânica 
e também receberam o títu-
lo de Jovens Embaixadores  
do Oceano.

A aluna da 3ª série do 
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Idam envia primeira remessa de vacinas 
contra febre aftosa a seis municípios

Governo retira construções irregulares 
nos residenciais Mestre Chico I e II

Na quarta-feira (06/03) 
foi enviada a primeira re-
messa das vacinas da cam-
panha de vacinação Con-
tra a Febre Aftosa 2024, 
uma iniciativa da Secre-
taria de Estado de Produ-
ção Rural (Sepror) a seis 
municípios amazonenses. 
O envio de 19.350 doses 
do imunizante Bovicel 
foi realizado pelo Insti-
tuto de Desenvolvimento 
Agropecuário e Florestal 
Sustentável do Estado do  
Amazonas (Idam).

Conforme a Gerência de 
Apoio à Produção Animal 
(Gepan) do Idam, a primei-
ra remessa teve como des-
tino municípios de Maués 
(distante 276 quilômetros 
de Manaus), Boa Vista do 
Ramos (271 quilômetros), 
São Sebastião do Uatumã 
(247 quilômetros), Uruca-
rá (261 quilômetros), Tefé 
(523 quilômetros) e Beru-
ri (173 quilômetros). Vale 
destacar que a campanha 
vai atender outros 32 mu-
nicípios, que também re-
ceberão o imunizante nos 

O Grupo Integrado de 
Prevenção a Invasões em 
Áreas Públicas (Gipiap) rea-
lizou, na terça-feira (05/03), 
a notificação e retirada de 
construções irregulares 
nos parques residenciais 
Mestre Chico I e II, na zona 
sul de Manaus. Foram re-
tiradas as construções não 
consolidadas como mora-
dia e as demais receberam 
notificação.

A área do Mestre Chi-
co faz parte do Programa 
Social e Ambiental de Ma-
naus e Interior (Prosamin). 
O programa é coordenado 
pela Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE) 
do Governo do Amazonas. 
A ação teve como alvo 82 
construções irregulares, 
algumas em obras, outras 
utilizadas como comércios, 
depósitos e moradias.

Na operação, foram des-
montadas 29 ocupações 
irregulares, sem caracte-
rísticas de moradias conso-
lidadas, todas usadas para 
atividades comerciais e 
depósitos. Outras 53 com 

próximos dias.
“Estas são somente as 

primeiras doses enviadas. 
Continuaremos com os 
envios diariamente, cum-
prindo a meta de distribuir 
vacinas aos 38 municípios 
programados. As vacinas 
serão entregues às Unida-
de Locais (UnLoc) do Idam 
nos municípios beneficia-
dos e a primeira etapa da 
vacinação começa no dia 
15 de março”, disse o vete-
rinário do Idam, Davi Lago.

O veterinário destacou 
que a vacina, adquirida 
pela Sepror, será adminis-
trada em duas etapas, com 
a segunda etapa iniciando 
em julho. Durante a se-
gunda etapa se repetirão 
as vacinações, mas desta 
vez aplicadas somente em 
animais de 0 a 24 meses.

Lista completa
A lista completa de muni-

cípios contemplados pelo 
programa inclui: Amaturá, 
Atalaia do Norte, Benjamin 
Constant, São Paulo de Oli-
vença, Santo Antônio do 

característica de moradias 
receberam notificação do 
Gipiap. Caso a notificação 
não seja atendida, será ini-
ciado o processo de rein-
tegração de posse.

O secretário da UGPE, 
Marcellus Campêlo, explica 
que os dois parques resi-
denciais, construídos em 
gestões passadas, estão em 
processo de regularização 
fundiária, para que os mo-
radores possam obter o 
título definitivo dos imó-
veis. As construções irregu-
lares, disse ele, prejudicam  
esse processo.

Segundo o subcoordena-
dor Jurídico e Institucional 
da UGPE, Francisco Soa-
res, nas últimas semanas o 
órgão recebeu reiteradas 
denúncias de construções 
irregulares no local. “As 
construções são nas áre-
as comuns dos conjuntos, 
como praças, calçadas, es-
paços atrás e entre blocos. 
A equipe de campo da UGPE 
fez um trabalho de identi-
ficação e sensibilização no 
local e agora está dando 

Içá, Tabatinga, Tonantins, 
Alvarães, Fonte Boa, Japu-
rá, Jutaí, Maraã, Tefé, Uari-
ni, Anamã, Anori, Codajás, 
Borba, Itapiranga, Nova 
Olinda do Norte, Silves, São 
Sebastião do Uatumã, Boa 
Vista do Ramos, Maués, 
Manacapuru, Iranduba, 
Urucará e Itacoatiara.

Já nos municípios de 
Carauari, Juruá, Tapauá, 
Barcelos, Santa Isabel do 
Rio Negro, São Gabriel da 
Cachoeira e Novo Airão a 
vacinação se inicia somen-
te no dia 1º de maio.

suporte ao Gipiap”, afirmou.
A ação contou com o 

apoio da UGPE, da Supe-
rintendência de Habitação 
do Amazonas (Suhab) e 
Secretaria Executiva Adjun-
ta de Operações (SEAOP/
SSP), órgãos que também 
integram o Gipiap.

Denúncias
Denúncias de ocupações 

irregulares podem ser rea-
lizadas de maneira anôni-
ma ao Gipiap, pelo telefo-
ne 3182-2848 ou através 
do e-mail gipiap@sead.
am.gov.br.

FEBRE AFTOSAPROSAMIN

Vacinas usadas contra a febre aftosa
O conjunto habitacional faz parte 
do Prosamin



PF desmobiliza garimpo no Parque 
Nacional dos Campos Amazônicos

A 
Polícia Federal, 
em parceria com 
a Força Nacional 
e o Instituto Chi-

co Mendes de Conser-

vação da Biodiversidade 
(ICMBio), destruiu armas 
de fogo e materiais utili-
zados pelo garimpo ilegal 
no Parque Nacional dos 
Campos Amazônicos, ao 
sul do Amazonas.

A operação “Atalaia” ini-
ciou na última terça-feira 
(5), “com o objetivo de 
prevenir e reprimir a ex-
tração ilegal de minério de 
cassiterita”, explica a PF.

A polícia pontua que, pela 
impossibilidade de remo-
ção dos aparatos, destruiu 

Região havia sido de-
vastada pela explora-
ção ilegal de casserita 
em 2023 e volta a 
sofrer consequências 
do garimpo

escavadeiras hidráulicas, 
trator de esteira, barracos, 
motores geradores, moto-
res bombas, armas de fogo 
e demais mecanismos uti-
lizados no garimpo ilegal 
ainda no local.

Apesar de não divulgar 
suspeitos da investigação 
em curso, a PF afirma que 
vai aprofundar os fatos e 
identificar os responsá-
veis. Caso sejam, de fato, 
responsabilizados, podem 
responder por dano, extra-
ção de recursos minerais 

Primeiro dia de operação teve 
desmobilização de maquinário 
e destruição de armas

sem licença, usurpação de 
bens da União e associação 
criminosa.

Vale ressaltar que, em 
2023, a exploração de cas-
serita causou devastação 
de área equivalente a 118 
campos de futebol na área 
do parque nacional, que faz 
divisa com Rondônia.

Parque Nacional dos 
Campos Amazônicos

A unidade de conserva-
ção foi oficialmente cria-
da em 2006. Segundo o 

ICMBio, o Parque Nacional 
dos Campos Amazônicos 
abriga parte significativa 
do maior enclave de ve-
getação de cerrado do sul 
da Amazônia Legal.

Ao todo, são mais de 961 
mil hectares conservados, 
que abrigam ao menos qua-
tro espécies ameaçadas de 
extinção: gato-do-mato, 
maracajá-peludo, onça-
-pintada e ariranha. Mais 
de 68% do território fica em 
Novo Aripuanã, distante 227 
quilômetros de Manaus.

PC-AM prende 
homem 
por abusar 
sexualmente de 
criança de 11 
anos

10 ANOS PRESO

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
do 11° Distrito Integrado 
de Polícia (DIP), cumpriu, 
na terça-feira (05/03), por 
volta das 8h, mandado de 
prisão por sentença con-
denatória de um idoso, 71, 
por estupro de vulnerável 
praticado contra uma crian-
ça de 11 anos, em 2019. O 
indivíduo foi condenado a 
10 anos de reclusão pela 
prática criminosa.

Conforme o delegado 
Marcos Arruda, titular do 
11º DIP, consta nos autos 
que na ocasião do crime, 
a vítima estava a caminho 
da casa de sua avó, quan-
do passou mal, e o autor 
ao avistá-la ofereceu am-
paro e a levou para a casa 
dele, onde consumou o  
ato libidinoso.

“A criança foi liberada pelo 
infrator e ao encontrar o 
pai, este notou um compor-
tamento estranho e ques-
tionou o filho sobre o que 
havia acontecido, ocasião 
em que ele relatou que havia 
sido abusado pelo homem”, 
explicou o delegado.

O pai da vítima se dirigiu 
à delegacia e registrou Bo-
letim de Ocorrência contra 
o autor

Agora, o mandado de pri-
são por sentença conde-
natória foi decretado pela 
2ª Vara Especializada em 
Crimes contra a Dignidade 
Sexual de Crianças e Ado-
lescentes, e cumprido no 
bairro Santo Antônio, zona 
oeste da capital.

O indivíduo foi conduzido 
ao 11° DIP, e será encami-
nhado à audiência de custó-
dia, onde ficará à disposição 
do Poder Judiciário.

DIVULGAÇÃO

POLÍCIA 5Manaus, quinta-feira 7 de março de 2024

PC prende homem por adulteração de 
veículo e por receptação de carro luxuoso

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializa-
da em Roubos e Furtos de 
Veículos (DERFV), prendeu 
em flagrante, na terça-feira 
(05/03), Anderson Alves 
Freire, 31, em posse de um 
veículo de luxo roubado e 
com sinal de identificador 
adulterado. Ele foi preso na 
avenida Torquato Tapajós, 
zona norte.

Conforme o delegado 
Rodrigo Barreto, titular da 
unidade especializada, as 
diligências iniciaram após 
recebimento de denún-
cias do estado de São 
Paulo, informando que um 
carro BMW, com placa clo-
nada, estaria circulando 
em Manaus, e o veículo 
original estaria localizado 
no município de Sorocaba, 
naquele estado.

Delegacia Especializada 
em Roubos e Furtos de Ve-
ículos (DERFV). (Foto: Erlon 
Rodrigues/PC-AM)

“Com base nisso, Ander-
son tornou-se alvo de in-
vestigação da DERFV e, ao 
identificarmos sua localiza-
ção, a equipe policial saiu 
em diligência para capturá-
-lo. Na ocasião, ele estava 

ROUBADO EM SÃO PAULOPONTA NEGRA

Cabo da PM é preso suspeito 
de participar de roubo de ouro

Um cabo da Polícia Militar, 
identificado como Bento Luciano 
de Souza, foi preso na terça-feira 
(5) durante a Operação Milícia 
Dourada realizada pela Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM). Ele 
é suspeito de participar do roubo 
de ouro de uma casa na Ponta 
Negra, Zona Oeste de Manaus. 
E também responde a proces-
sos por roubo e extorsão, que 
tramitam na justiça.

Segundo as investigações da 
PC-AM, o crime aconteceu no 
dia 22 de setembro do ano 
passado, em uma residência, 
onde cinco pessoas negociavam 
a venda de ouro.

O cabo da PM e outros dois 
comparsas invadiram o imóvel 
pelo basculante do banheiro. Eles 
estavam usando fardamento fal-
so da PC-AM e balaclava. Na 
falsa abordagem dentro casa, 
apreenderam o metal precioso, 
que não teve a origem divulgada 
pela polícia.

As investigações também 
identificaram que o carro usado 
pelos suspeitos no dia do crime 
foi alugado pelo cabo da PM, 
que estava utilizando uma placa 
clonada de uma delegacia espe-
cializada da Polícia Civil.

Na terça (05/03), pouco mais 
de cinco meses depois do crime, 
Bento Luciano foi preso em cum-
primento ao mandado de prisão 

dirigindo o referido carro, 
que estava com sinais de 
adulteração no chassi, no 
número do vidro na placa 
do carro”, disse.

Segundo o delegado, na 
delegacia, foi constatado 
que o automóvel seria 
oriundo de um roubo ocor-
rido em 2019 em Sorocaba. 
Em depoimento, o indiví-
duo informou que adquiriu 

O crime aconteceu no dia 22 de 
setembro do ano passado

o veículo como forma de 
pagamento de uma dívida, 
e também disse que ten-
tou fazer a transferência 
de propriedade para o seu 
nome, porém a vistoria foi 
reprovada pelo Departa-
mento Estadual de Trânsito 
do Amazonas (Detran).

“O autor tinha ciência de 
que a procedência do veí-
culo era ilícita, entretanto, 

preventiva. Uma moto esportiva, 
avaliada em R$ 170 mil, adquiri-
da pelo suspeito após o crime, 
também foi apreendida.

A operação foi realizada por 
policiais civis do 19° Distrito In-
tegrado de Polícia (DIP), sob a 
coordenação do delegado Costa 
e Silva, e contou com apoio do 
5°, 8°, 20° e 21°DIPs.

Policial já havia sido excluído 
da corporação

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) informou que o cabo 
da PM, já responde por outros 
crimes e havia sido excluído da 
corporação em 2019, mas foi 
reintegrado à instituição por de-
cisão da Justiça.

continuava a circular com o 
carro por Manaus, e isso está 
caracterizado como crime 
de receptação”, falou.

Procedimentos
Anderson Alves Freire res-

ponderá por receptação e 
posse de veículo automotor 
com sinal de identificador 
adulterado e ficará à dispo-
sição da Justiça.

Polícia Civil prende homem por adulteração de veículo e por receptação de carro luxuoso
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Política

Política externa do 
petista volta a des-
gastar politicamen-
te o presidente

Em pronunciamento 
no Plenário do Sena-
do, nesta terça-feira 
(5), o senador Eduar-

do Girão (Novo-CE) cobrou 
do governo brasileiro uma 
postura mais ativa na busca 
pela pacificação da guer-
ra entre Rússia e Ucrânia. 
Ele destacou que, apoiado 
por outros nove senadores, 
apresentou requerimento 
(REQ 4/2024) na Comis-
são de Relações Exteriores 
(CRE) para que Vladimir 
Zelensky, seja recebido no 
Senado brasileiro.

“Nós juntos pedimos 
que o presidente da Ucrâ-
nia, Zelensky, seja ouvido 
pela Comissão de Rela-
ções Exteriores sobre a 
guerra também, para ge-
rar um equilíbrio, já que 
o governo brasileiro está 
ignorando a Ucrânia, so-
lenemente ignorando a 
Ucrânia […]. Nosso obje-
tivo não é tomar partido 
de nenhum dos dois la-
dos nesse conflito. O povo 
russo merece o mesmo 
respeito que o povo ucra-
niano. O nosso objetivo 
é contribuir efetivamente 
para a busca da paz”, dis-
se, na tribuna do Senado. 
Segundo o senador, é 
uma forma de compensar 
a forma como o governo 
federal tem se posicionado 
em relação à guerra, que 
já dura dois anos. Para 
Girão, o governo brasileiro 
tem demonstrado apoio à 
Rússia e às ações lideradas 
pelo presidente russo Vla-

Lula criou polêmica com Israel, e agora é criticado por posicionamento sobre a Ucrânia

No Senado, Lula é acusado 
de ignorar guerra na Ucrânia 

dimir Putin. O parlamentar 
destacou que “o Brasil está 
deixando de lado a tradi-
ção histórica de neutrali-
dade diplomática”.

“Eu estive com o embai-
xador da Ucrânia aqui no 
Brasil, e ele estava tendo 
dificuldade para encon-
trar diálogo com o gover-
no brasileiro. E eu vejo a 
Rússia, por exemplo, tendo 

uma facilidade. Já foram 
recebidos emissários pelo 
menos duas vezes pelo 
governo Lula. Então, são 
dois pesos e duas medidas 
inaceitáveis para a história 
que o Brasil tem, de neu-
tralidade”, defendeu.

Acordo 
O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva recebeu, na 

quarta-feira (6), no Palácio 
do Planalto, o presidente 
da Espanha, Pedro Sánchez, 
que está em visita oficial ao 
Brasil. Durante o encontro, 
foram assinados acordos 
bilaterais nas áreas de co-
municações; ciência, tecno-
logia e inovação; adminis-
tração pública e saúde. Lula 
e Sánchez manifestaram 
intenção de ampliar as re-

lações políticas, comerciais 
e de investimentos.

Os dois líderes estão ali-
nhados para avançarem 
as negociações do acordo 
entre Mercosul e União 
Europeia (UE). Segundo 
Sánchez, a Espanha não é 
problema para a conclu-
são do acordo, que espe-
ra ser colocado em breve 
em vigor. Para ele, após 
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a guerra na Ucrânia, que 
impactou, entre outros, o 
fornecimento de energia 
na Europa, os países do 
continente aprenderam a 
lição de que é preciso di-
versificar e encontrar novas 
parcerias comerciais. 

“Quero agradecer ao pre-
sidente Lula pela liderança 
em avançar nesse acordo. É 
uma iniciativa que reforça 
nossos vínculos comerciais 
e de investimento e contri-
bui com benefícios sociais 
e de meio ambiente. Amé-
rica Latina e União Euro-
peia são aliados naturais”, 
disse Sánchez, ressaltando 
ainda a visão comum de 
Brasil e Espanha na defe-
sa de temas como justiça 
social, transição verde e 
justa e a cooperação inter-
nacional com um sistema 
financeiro reformado.

Lula ressaltou que uma 
das travas para a finaliza-
ção do acordo Mercosul-
-UE vem da França, pro-
tecionista em termos de 
interesses agrícolas. “Não é 
mais questão de querer, ou 
de gostar, nós precisamos, 
politicamente, economica-
mente e geograficamente, 
de fazer esse acordo e dar 
sinal para o mundo de que 
precisamos andar para a 
frente”, afirmou Lula.

Aprovado em 2019, após 20 
anos de negociações, o acor-
do Mercosul-UE precisa ser 
ratificado pelos parlamentos 
de todos os países dos dois 
blocos para entrar em vigor. 
A negociação envolve 31 pa-
íses. O acordo cobre temas 
tanto tarifários quanto de 
natureza regulatória, como 
serviços, compras públicas, 
facilitação de comércio, bar-
reiras técnicas, medidas sa-
nitárias e fitossanitárias e 
propriedade intelectual.

Bolsonaro quer ler depoimentos 
de ex-comandantes das FA 

Câmara aprova aumento de pena 
para crime contra mulheres  

A defesa do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro pe-
diu ao ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
acesso aos depoimentos 
dados à Polícia Federal 
(PF) pelos ex-comandan-
tes do Exército, Marco 
Antônio Freire Gomes, e 
da Aeronáutica, Carlos 
Baptista Júnior.

Ambos foram ouvidos 
no âmbito do inquéri-
to que apura uma trama 
golpista que teria se de-
senvolvido no núcleo do 
Jair Bolsonaro, durante a 
segunda metade de 2022, 
cujo objetivo seria impe-
dir a posse do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
eleito naquele ano.

Os advogados do ex-
-presidente pediram que 
os autos do processo se-
jam atualizados com os 
“termos de declarações 
relativos às últimas oi-
tavas realizadas”. Além 
dos ex-comandantes, 

A Câmara dos Deputados 
aprovou projeto de lei que 
inclui o uso de inteligência 
artificial como agravante 
do crime de violência psi-
cológica contra a mulher. 
A proposta será enviada 
ao Senado.

De autoria da deputada 
Jandira Feghali (PCdoB-
-RJ), o Projeto de Lei 370/24 
foi aprovado na Câmara 
na forma do substitutivo 
da deputada Camila Jara 
(PT-MS).

O crime de violência psi-
cológica contra a mulher é 
tipificado atualmente no 
Código Penal como cau-
sar dano emocional que 
a prejudique e perturbe 
seu pleno desenvolvimen-
to ou que vise a degradar 
ou a controlar suas ações, 
comportamentos, crenças 
e decisões.

Para ser enquadrado nes-
se crime, o infrator pode 
usar de ameaça, cons-
trangimento, humilhação, 
manipulação, isolamento, 

prestaram depoimento 
dezenas de investiga-
dos, incluindo milita-
res que foram ministros 
no governo Bolsonaro. 
O próprio Bolsonaro 
compareceu à PF para de-
por, mas exerceu o direito 
de ficar calado. A mes-
ma atitude tiveram ou-
tros investigados, como 
o ex-ministro da Defesa, 
Walter Braga Netto.

Os ex-comandantes do 
Exército e da Aeronáuti-
ca prestaram depoimento 
entre o fim de fevereiro 
e o início de março e fo-
ram ouvidos na condição 
de testemunhas. Até o 
momento a PF não os im-
plicou na trama golpista.

O depoimento de Frei-
re Gomes durou cerca 
de oito horas e perma-
nece sob sigilo, sendo 
tido como um dos mais 
cruciais para desvendar 
o planejamento de um 
golpe de Estado.

As falas do ex-coman-

chantagem, ridiculariza-
ção, limitação do direito 
de ir e vir ou qualquer outro 
meio que cause prejuízo à 
saúde psicológica e à auto-
determinação da mulher.

Com o agravante incluído 
pelo projeto, a pena de 
reclusão de 6 meses a 2 
anos e multa será aumen-
tada da metade se o crime 
tiver sido cometido com o 
uso de inteligência artificial 
ou qualquer outro recur-
so tecnológico que altere 
imagem ou som da vítima.

Proteção que vem da 
Câmara

A autora do projeto, de-
putada Jandira Feghali, 
ressaltou a importância de 
garantir proteção a mulhe-
res e meninas que vêm so-
frendo agressão com essa 
nova tecnologia. Segundo 
a deputada, quem comete 
esse tipo de crime emprega 
a inteligência artificial para 
criar deepfakes – imagens, 
vídeos ou áudios falsos que 

dante do Exército seguem 
sob sigilo. Segundo as 
informações disponíveis, 
Freire Gomes se defen-
deu afirmando ter re-
sistido à trama golpista 
e implicando Bolsonaro 
no planejamento de uma 
minuta de decreto sobre  
o golpe.

parecem autênticos – e, 
assim, falsificar fotografias 
e vídeos de cunho sexual.

“A inteligência artificial 
consegue colocar voz, ros-
to e corpos de meninas, 
adolescentes e mulheres, 
simulando com muita pre-
cisão para fazer crimes 
que afetem a reputação, 
a dignidade e a psicologia 
dessas mulheres”, afirmou.

INVESTIGAÇÃOLEI

Bolsonaro quer saber conteúdo do 
depoimento que pode incriminá-lo

Nova Lei aprovado na Câmara quer 
dar mais segurança às mulheres
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nima é de R$ 165,74, com teto 
de 20% do imposto devido.

Vencimentos
A primeira data para os 

pagamentos é em 10 de maio. 
Nesse dia, vencem a 1ª cota 
e a cota única dos contri-
buintes que optarem pelo  
débito automático.

Caso contrário, o primeiro 
vencimento é no dia 31 de maio.

As demais cotas, caso o 
contribuinte opte por par-
celar o pagamento do IR, 
vencem no último dia útil de 
cada mês, até a 8ª cota, que 
vence em 30 de dezembro.

Calendário da restituição
A ordem de prioridade para 

pagamento da restituição vai 
levar em conta os seguintes 
critérios:

Idosos com idade igual ou 
superior a 80 anos;

Idosos com idade igual/
superior a 60 anos, Defi-
cientes e Portadores de  
Moléstia Grave;

Contribuintes cuja 
maior fonte de renda seja  
o magistério;

Contribuintes que utiliza-
ram a pré-preenchida e/ou 
optaram por receber a res-

Economia

Prazo para declaração 
começa em 15 de mar-
ço e vai até 31 de maio

A Receita Federal di-
vulgou na quarta-
-feira (6) as regras 
para o Imposto de 

Renda de 2024.
O prazo para declaração 

começa no dia 15 de março 
e vai até o dia 31 de maio.

Este ano, é válida a isenção 
para quem teve renda mensal 
de até R$ 2.112 em 2023.

Vale ressaltar que a mu-
dança na isenção do teto 
aprovada pelo governo passa 
a valer apenas para a decla-
ração do próximo ano.

Ou seja, a isenção para con-
tribuintes com renda de até 
R$ 2.824 (dois salários míni-
mos) ainda não está vigente, 
uma vez que ela é referente 
ao ano-calendário de 2023.

Neste ano, porém, com no-
vas regras baseadas na polí-
tica de valorização do salário 
mínimo, 4 milhões de contri-
buintes foram desobrigados 
a declarar o IR.

A Receita espera um au-
mento na quantidade de 
declarações para R$ 43 mi-
lhões, ante R$ 41,1 milhões no  
ano passado.

Cronograma
No dia 15 de março, uma 

sexta-feira, serão liberados 
para download os aplicativos 
do Imposto de Renda, inician-
do o período de entrega com 
a declaração pré-preenchida. 
O contribuinte deve fazer o 
registro até o dia 31 de maio.

Caso o contribuinte perca o 
prazo, ficará sujeito à multa 
de 1% ao mês-calendário ou 
fração de atraso. A multa mí-

O prazo para declaração começa no dia 15 de março e vai até o dia 31 de maio

Receita divulga as regras 
do Imposto de Renda 2024

tituição por PIX;

Demais Contribuintes.
O critério de desempate 

utilizado é a data de entrega 
das declarações. A formação 
dos lotes de restituição de-
pende dos valores repassa-
dos pelo Tesouro.

Mudanças
Em função da política de 
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Demanda de passageiros 
sobe 16,6% 

A demanda global de aviação, 
medida em passageiros-quilô-
metro transportados pagos 
(RPK), cresceu 16,6% em janeiro 
ante igual período do ano pas-
sado, informou na quarta-feira 
(6) a Associação Internacional 
de Transportes Aéreos (Iata, na 
sigla em inglês).

No primeiro mês do ano, a 
capacidade total, medida em 
assentos-quilômetro disponíveis 
(ASK), aumentou 14,1% e a taxa 
de ocupação foi de 79,9% (alta 
de 1,7 ponto porcentual).

A demanda no segmento inter-
nacional cresceu 20,8% em janeiro, 
enquanto a capacidade aumentou 
20,9%. Assim, a taxa de ocupação 
permaneceu em 79,7%.

O tráfego doméstico, por sua 
vez, cresceu 10,4% e a capacida-
de aumentou 4,6% no primeiro 
mês de 2024, com a taxa de 
ocupação por passageiros su-
bindo 4,2 pontos porcentuais 
para 80,2%.

“O ano de 2024 teve um início 
forte, apesar das incertezas eco-
nômicas e geopolíticas”, destaca 
o diretor geral da Iata, Willie 
Walsh, em nota.

AVIAÇÃO

Regiões
O tráfego das companhias aé-

reas latino-americanas aumen-
tou 9,9% em janeiro, na com-
paração com o mesmo mês de 
2023. A capacidade subiu 5,5% 
e a taxa de ocupação subiu 3,4 
pontos porcentuais, para 85%.

As operadoras norte-ameri-
canas tiveram um aumento de 
tráfego de 6% em janeiro de 
2024 em relação ao mesmo pe-
ríodo de 2023. A capacidade 
também aumentou 4,1% e a taxa 
de ocupação subiu 1,5 ponto 
porcentual para 79,9%.

Demanda no segmento internacio-
nal cresceu 20,8% em janeiro
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valorização do salário míni-
mo, a Receita aumentou os 
limites de obrigatoriedade  
de rendimentos:

Limite de rendimentos 
tributáveis passou de R$ 
28.559,70 para R$ 30.639,90;

Limite de rendimentos 
isentos e não tributáveis de 
R$ 40 mil para R$ 200 mil;

Receita Bruta da atividade 
Rural de R$ 142.798,50 para 
R$ 153.199,50.

Já em função da lei refe-
rente a bens e direitos no 
exterior, a Receita definiu a 
obrigatoriedade para quem:

Optou por declarar os bens, 
direitos e obrigações detidos 
pela entidade controlada, di-
reta ou indireta, no exterior 
como se fossem detidos di-
retamente pela pessoa física, 
nos termos do Regime de 
Transparência Fiscal de En-
tidade Controlada;

É titular de trust e demais 
contratos regidos por lei es-
trangeira com características 
similares a este;

Optou pela atualização a 
valor de mercado de bens e 
direitos no exterior.

Além disso, a Receita esta-
beleceu mudanças nas fichas 
de declaração. A partir deste 
ano, além de declarados os 
bens previstos anteriormen-
te, deverão ser identificados:

Tipos de criptoativos;
Doações em 2023: Des-

porto, Reciclagem, PRONAS  
e PRONON;

Alimentando: CPF obrigató-
rio e informações adicionais;

Data de retorno ao país, 
quando não residente.

Por fim, o aplicativo da 
Receita não poderá mais ser 
acessado com contas gov.
br selo bronze. Saiba como 
obter uma conta nível prata 
e ouro clicando aqui.

4,945

4,945

COMPRA

Valores em R$

Ouro

Bitcoin

B3
Pontos

340,16
329.212,22

0,62%
128.890,23

VENDADólar
Variação
- 0,21%

5,387

5,388

COMPRA

Valores em R$
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0,18%

China estabelece meta de crescimento do PIB

A China estabeleceu uma 
meta de crescimento eco-
nômico para 2024 de cerca 
de 5%, semelhante à meta 
do ano passado e em li-
nha com as expectativas 
dos analistas, de acordo 
com um relatório oficial 
de trabalho divulgado na 
terça-feira (5).

Para cumprir a meta, a 
China planeja incorrer num 
déficit orçamental de 3% 
da produção econômica, 
abaixo dos 3,8% revistos 
do ano passado, afirma o 
relatório. Mas o mais im-
portante é o plano e emitir 
1 bilião de yuans (US$ 
139 bilhões de dólares) em 
obrigações do tesouro es-
peciais, que normalmente 
não estão incluídas no or-
çamento.

A Assembleia Popular 
Nacional (APN), o parla-
mento oficial da China, 
deverá ouvir o primeiro 
relatório de trabalho do 
primeiro-ministro Li Qiang 
na sua reunião anual em 
Pequim esta semana.

O relatório estabelece 
anualmente os principais 
objetivos de desenvolvi-

mento econômico e social 
do governo.

A cota especial de emis-
são de títulos para gover-
nos locais foi fixada em 3,9 
trilhões de yuans, contra 
3,8 trilhões de yuans em 
2023, disse o relatório.

A China também estabe-
leceu a meta de inflação em 
3% e pretende criar mais de 
12 milhões de empregos 
urbanos este ano, manten-
do a taxa de desemprego 
em torno de 5,5%.

A economia da China 
cresceu 5,2% em 2023, 
mas continua fortemente 
dependente do investi-

mento impulsionado pelo 
crédito e liderado pelo Es-
tado, levantando preocu-
pações sobre se consegui-
rá sustentar esse ritmo a  
longo prazo.

A meta deste ano será 
mais difícil de alcançar 
do que a do ano passado 
porque o efeito de base 
favorável de um ano de 
2022 atingido pela Co-
vid-19 desapareceu, dizem 
os analistas.

A crise imobiliária, o apro-
fundamento da deflação, 
a derrocada do mercado 
de ações e os crescentes 
problemas de dívida dos 

5% PARA ESTE ANO

Pequim também estabeleceu meta de inflação em 3% e pretende criar mais 
de 12 milhões de empregos urbanos este ano

governos locais exercem 
grande pressão sobre os 
líderes da China para to-
marem decisões políticas 
importantes que colocarão 
a economia numa base só-
lida a longo prazo.

Os analistas esperam que a 
China reduza as suas ambi-
ções de crescimento anual 
no futuro, uma vez que 
precisa de tomar decisões 
difíceis sobre como corrigir 
estes profundos desequilí-
brios estruturais.

Os defensores da refor-
ma, preocupados com a 
baixa recorde da confiança 
dos consumidores e com a 
queda do sentimento dos 
investidores e das empresas, 
querem que a China regres-
se a um caminho de políticas 
pró-mercado e estimule a 
demanda das famílias.

A APN não é o local tra-
dicional para mudanças 
políticas bruscas, que são 
normalmente reservadas 
para eventos conhecidos 
como plenários, realizados 
pelo Partido Comunista en-
tre os seus congressos, que 
ocorrem uma vez a cada 
cinco anos.
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Nos municípios, o vice-
-presidente da Frente 
Nacional dos Prefei-
tos (FNP) e prefeito de 
Campinas (SP), Dário 
Saadi, afirmou que a 
situação exige uma dis-
cussão técnica sobre o 
avanço da doença

Governos municipais 
e especialistas pres-
sionam o Ministério 
da Saúde por uma 

resposta coordenada contra 
a dengue.

Representantes de entida-
des de municípios e estados, 
além de especialistas, acredi-
tam que uma das opções para 
uma resposta centralizada e 
ágil para o combate da doen-
ça é decretar a Emergência em 
Saúde Pública de Interesse 
Nacional (ESPIN).

O Ministério da Saúde, no 
entanto, descartou essa alter-
nativa por enquanto.

Nos municípios, o vice-pre-
sidente da Frente Nacional 
dos Prefeitos (FNP) e prefeito 
de Campinas (SP), Dário Sa-
adi, afirmou que a situação 
exige uma discussão técnica 
sobre o avanço da doença, 
além de ser necessário de-
bater o financiamento para 
os municípios para compra 
de insumos.

A FNP enviou, na terça-
-feira (5), um ofício para 
o ministério para solicitar 
uma reunião com a ministra  
Nísia Trindade.

“Acredito que há necessida-
de de coordenação nacional, 
discutir financiamento espe-
cífico para os municípios para 
combate à dengue, entender 
o cronograma da vacina, prin-
cipalmente, a do [Instituto] 

O mosquito Aedes aegypti é o transmissor do vírus da dengue

Governo sofre pressão para decretar 
emergência nacional em saúde

Butantã”, afirmou o prefeito.
Saadi afirmou que enfren-

tou recentemente dificulda-
de em comprar testes rápidos 
da dengue para o município, 
além de encontrar o insumo 
com valor mais alto do que 
o comum.

Os governadores do Sul e 
Sudeste, por meio do Con-
sórcio de Integração Sul e 
Sudeste (Cosud), firmaram 
um compromisso, no últi-
mo sábado (2), para cobrar 
mais recursos no combate à 
dengue e informações sobre  
a vacinação.

Já o presidente do Conselho 
Nacional dos Secretários de 
Saúde (Conass) e Secretário 
de Saúde do Estado de Mi-
nas Gerais, Fábio Baccheretti, 

afirma que a ESPIN não é 
necessária neste momento e 
que os recursos têm chegado 
aos estados.

Segundo Baccheretti, o Co-
nass tem orientado os estados 
a pedir emergência quando a 
curva de casos aponta para 
uma possível epidemia para 
adiantar os repasses. Para o 
Conass, a dengue tem cur-
va entre 4 e 5 semanas de 
aumento de casos e depois, 
queda acentuada.

O Conass, porém, acredita 
que a capacitação de equi-
pes com apoio do ministério 
pode melhorar o atendimen-
to e evitar mortes. O con-
selho também pediu maior 
suporte aos estados da re-
gião Sul. Historicamente, essa 

parte do país não tem casos 
de dengue, o que reforça a 
necessidade de orientações  
de atendimento.

“A ESPIN não mudaria o 
fluxo financeiro que já existe. 
Na Covid, ela foi importan-
te porque precisávamos de 
um recurso muito maior do 
que o previsto. A dengue é 
conhecida, o tratamento é 
suportivo, com hidratação. 
Temos recursos disponíveis. 
Não vemos benefícios do 
decreto em termos práticos. 
A dengue é algo rotinei-
ro e conseguimos vencer”,  
disse Baccheretti.

Entretanto, especialistas 
em epidemiologia acreditam 
que o ministério já deveria 
ter decretado a emergência 

para aumentar a rapidez de 
repasse de recursos e a ca-
pacidade de atendimento da 
rede pública.

Nos bastidores, sob re-
serva, alguns infectologistas 
preveem a pior epidemia da 
história do país, com possi-
bilidade de até 3.000 mortes 
registradas pela doença em 
2024. Até terça-feira (5), oito 
estados e o Distrito Federal 
decretaram emergência de-
vido à doença. As projeções, 
com base na evolução da 
doença entre outros anos, 
apontam ainda para um pico 
da doença entre fim de abril 
e maio.

Já entre os entrevistados, 
há o consenso de que o de-
creto poderia intensificar a 

Empresa aérea pode proibir 
venda de milhas, decide 3ª turma

A Terceira Turma do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) de-
cidiu proibir uma agência de 
turismo de comprar e vender 
milhas aéreas. Por unanimida-
de, os ministros consideraram 
válida cláusula do programa 
de milhagens que proíbe  
a comercialização.

É a primeira decisão colegia-
da do STJ sobre a comercializa-
ção de milhas aéreas, frisou o 
presidente da Terceira Turma, 
ministro Villas Bôas Cueva. O 
relator, ministro Marco Aurélio 
Belizze, destacou também que 
o tema nunca foi regulamenta-
do pelo Congresso Nacional, e 
que, por isso, aplicou ao caso 
somente as regras gerais do 
Código Civil. 

Os ministros julgaram um 
recurso da companhia aérea 
American Airlines contra a 
agência JBJ Turismo, que acio-
nou a Justiça após a empresa 
aérea ter barrado a emissão de 
passagens com milhas com-
pradas de terceiros. 

A agência de turismo foi der-
rotada na primeira instância, 
mas, em segunda instância, no 

O que pode mudar no trabalho 
de motoristas de aplicativo

Negociação entre patrões 
e trabalhadores via acordos 
coletivos, inclusão obrigatória 
na Previdência Social e valor 
mínimo de remuneração são 
algumas das mudanças que 
podem ser consolidadas por 
meio do projeto de lei (PL) que 
regula a atividade de motoris-
tas de aplicativos sobre quatro 
rodas enviado pelo governo ao 
Congresso Nacional.

Porém, como o texto ainda 
vai ser analisado por deputados 
e senadores, o PL pode sofrer 
modificações em relação ao 
que foi assinado pelo presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva. Esti-
ma-se que a lei deve impactar, 
ao menos, 704 mil motoristas 
de aplicativos de quatro rodas, 
segundo o último levantamen-
to sobre a categoria feito pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). 

Outra regulamentação pro-
posta pelo Executivo é a obri-
gação das empresas informa-
rem aos trabalhadores sobre 
os critérios para a oferta de 
viagens, pontuação, bloqueio, 
suspensão e exclusão da pla-

STJ

Tribunal de Justiça de São Pau-
lo (TJSP), conseguiu uma deci-
são para obrigar a companhia 
aérea a emitir as passagens. 

Benefício para clientes fiéis
Em recurso ao STJ, a defesa 

da American Airlines sustentou 
que as milhas são um benefício 
concedido aos clientes fiéis, 
sendo por isso legítimo que 
a companhia proíba a comer-
cialização, conforme cláusula 
no contrato. 

Já a agência de turismo de-
fende que o contrato é one-

Polêmica nos aeroportos

REGULAMENTAÇÃO

Presidente encaminhou ao Congresso projeto regulamentando profissão
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roso, ou seja, as milhas são 
compradas pelos clientes, seja 
quando adquirem passagens 
aéreas, seja numa compra em 
dinheiro diretamente no site da 
companhia. Por esse motivo, 
seria abusivo proibir a venda 
das milhas, argumentou o ad-
vogado da empresa. 

No caso em julgamento, o 
dono da agência comprou 150 
mil milhas da American Airlines 
diretamente no site da com-
panhia, por cerca de cinco mil 
dólares, em 2015. 

Ainda assim, os ministros da 
Terceira Turma votaram em fa-
vor da companhia aérea. Todos 
consideraram que as milhas 
“são bonificações gratuitas 
emitidas pela companhia”, nos 
termos do voto do relator, mo-
tivo pelo qual não seria abusiva 
a proibição de comercialização 
de milhas aéreas. 

O julgamento produz efei-
tos somente para o caso 
específico, mas serve como 
precedente que pode ser uti-
lizado por juízes e advoga-
dos que se depararem com  
processos similares.
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taforma “em linguagem clara 
e de simples entendimento”.

Além disso, as empresas se-
rão obrigadas a informar os 
critérios que compõem o valor 
da remuneração do motoris-
ta, detalhando, em relatório 
mensal, por exemplo, o valor 
médio da hora trabalhada e sua 
comparação com a remunera-
ção mínima estabelecida na lei.

O texto ainda limita as possibi-
lidades de exclusão dos moto-
ristas de aplicativo a hipóteses 
de “fraudes, abusos ou mau 
uso da plataforma”, garantindo 

o direito de defesa, conforme 
as regras estabelecidas nos 
termos de uso e nos contratos 
de adesão à plataforma.  

Atualmente, os motoristas 
não sabem quais os critérios 
usados para a própria ava-
liação, nem como é definida 
a remuneração pelo traba-
lho. “Os(as) trabalhadores(as) 
em aplicativos estão 
submetidos(as), ainda, a uma 
avaliação rígida, sem direito 
a interferir nos critérios de 
avaliação e sem direito à con-
testação”, informou o Dieese. 

orientação de tratamento e 
testagem para o atendimento 
à população.

O infectologista e pesqui-
sador da Fiocruz, Júlio Croda, 
afirma que a emergência pre-
cisa ser decretada diante da 
“ameaça” e que já estamos 
com uma situação que pre-
cisa de medidas para detec-
ção, tratamento e combate  
da dengue.

“Não existe justificativa téc-
nica para não decretar emer-
gência nacional. É uma base 
legal importante para trans-
ferência de recursos. Esses 
recursos podem ser utiliza-
dos, por exemplo, para con-
tratação de pessoal. A gente 
tem um cenário de dengue 
e aumento de Covid. Isso vai 
demandar o sistema de saú-
de que já tem sobrecarga.”, 
comentou o cientista.

Decreto de emergência 
em saúde

O Decreto 7.616/2011  es-
tabelece os critérios para a 
Emergência em Saúde Públi-
ca de Importância Nacional. O 
documento apresenta cinco 
itens que podem justificar a 
emergência nacional. Entre 
eles, os especialistas acredi-
tam que a atual epidemia já 
cumpre três requisitos:

Risco de disseminação 
nacional

Para os especialistas, há ve-
tores em todo o país e o fluxo 
de turismo no carnaval é um 
fator considerado importante 
para o deslocamento da do-
ença entre regiões;

Gravidade elevada
Nesse ponto, a elevada 

mortalidade e dados entre 
a semana epidemiológica 7 
e 8 com aumento de 60% 
de óbitos confirmados por 
dengue, seria um critério

Extrapolação da capaci-
dade de resposta da direção 
estadual do Sistema Único 
de Saúde – SUS

O Distrito Federal já anun-
ciou colapso do sistema  
de saúde.

Os outros dois pontos pre-
vistos para emergência nacio-
nal não se aplicam à dengue. 
São eles: uma doença produ-
zida por agente infeccioso 
inesperado e reintrodução de 
doença erradicada.



“Nunca interferimos nas 
eleições nos Estados 
Unidos”, disse o porta-
-voz do Kremlin, Dmitry 
Peskov, numa palestra 
para estudantes

O Kremlin disse, nes-
ta quarta-feira (6), 
que a Rússia não 
se intrometerá na 

eleição presidencial de no-
vembro nos EUA, e rejeitou 
as conclusões americanas 
de que Moscou orquestrou 
campanhas para influenciar 
as eleições de 2016 e 2020.

O presidente Vladimir 
Putin, líder supremo da 
Rússia desde o último dia 
de 1999, fez uma série de 
comentários irônicos sobre 
as eleições nos EUA, dizen-
do que considera Joe Biden 
preferível como o próximo 
presidente dos EUA a Do-
nald Trump.

“Nunca interferimos nas 
eleições nos Estados Uni-
dos”, disse o porta-voz do 
Kremlin, Dmitry Peskov, 
numa palestra para estu-
dantes sobre estereótipos 
da Rússia, ocasionalmente 
passando para o inglês.

“E desta vez não pretende-
mos interferir. Não ditamos 
a ninguém como viver – mas 
não queremos que outros 
nos ditem”, disse Peskov.

Peskov disse que qual-
quer tentativa do exterior 
de interferir nas eleições 
presidenciais da Rússia no 
final deste mês seria evitada.

A Rússia, disse ele, não 
se importou com as críticas 
ocidentais à votação que 
Putin, salvo um desenvol-
vimento inesperado, cer-
tamente vencerá.

Um relatório de 2019 do 
conselheiro dos EUA, Ro-
bert S. Mueller, concluiu 

Presidente russo, Vladmir Putin

Rússia diz que não se intrometerá 
nas eleições presidenciais dos EUA

que a Rússia “interferiu nas 
eleições presidenciais de 
2016 de forma abrangente 
e sistemática”, enquanto a 
inteligência dos EUA acre-
dita que a Rússia interferiu 
nas eleições de 2020.

Em 2021, o gabinete do 
diretor de Inteligência Na-
cional divulgou um relató-
rio dizendo que Putin havia 
autorizado uma série de 
operações de influência 
destinadas a detonar a can-
didatura de Biden e apoiar 
Trump, ao mesmo tempo 
que minava a confiança  
do público.

Os Estados Unidos di-
vulgaram no ano passado 
uma avaliação da inteligên-
cia dos EUA que concluiu 
que Moscou estava usan-

do espiões, redes sociais 
e meios de comunicação 
estatais russos para minar 
a fé pública na integridade 
das eleições democráticas 
em todo o mundo.

Nunca esteve pior
A guerra na Ucrânia de-

sencadeou a crise mais pro-
funda nas relações da Rús-
sia com o Ocidente desde 
a crise dos mísseis cubanos 
de 1962 e Putin alertou que 
o Ocidente corre o risco de 
provocar uma guerra nu-
clear se enviar tropas para 
combater na Ucrânia.

Peskov, porta-voz de Pu-
tin desde 2008, disse que 
as relações com os Esta-
dos Unidos provavelmente 
nunca estiveram piores.

Mas ele disse que a Rús-
sia não vê os americanos 
como inimigos e disse que 
as duas maiores potências 
nucleares do mundo têm 
responsabilidade especial 
em garantir a segurança 
estratégica global.

As relações “provavel-
mente nunca foram pio-
res. A América está lutando 
contra nós”, disse Peskov.

Ele disse que os tanques 
dos EUA estavam sendo 
destruídos pelas forças 
russas na Ucrânia e disse 
que as aeronaves dos EUA 
sofreriam o mesmo destino 
se fossem enviadas para  
a Ucrânia.

Depois de Putin ter en-
viado milhares de solda-
dos para a Ucrânia em 

2022, o Ocidente impôs 
o que considerou serem 
as sanções mais duras al-
guma vez impostas a uma  
grande economia.

As sanções “não nos pre-
judicam”, disse Peskov.

Pelo contrário, disse ele, 
levaram a uma “mobiliza-
ção interna” da economia e 
da sociedade. Peskov disse 
que o crescimento econô-
mico russo de 3,6% no ano 
passado mostrou que as 
sanções falharam.

Questionado sobre o que 
o futuro reserva para a Rús-
sia, Peskov disse que não 
seria fácil porque as placas 
tectônicas da geopolítica 
estavam mudando. Mas a 
Rússia, disse ele, perma-
neceria aberta ao mundo.

Trump e Biden trocam farpas 
após resultados da Superterça

O ex-presidente dos EUA Do-
nald Trump comemorou o do-
mínio das corridas republicanas 
na Superterça e criticou o pre-
sidente Joe Biden durante seus 
comentários de vitória na noite 
eleitoral, mas sem mencionar 
sua única rival nas primárias 
republicanas, Nikki Haley.

“Esta foi uma noite incrível e 
um dia incrível, foi um período 
incrível na história do nosso 
país”, disse Trump em sua festa 
noturna de observação eleito-
ral em seu resort Mar-a-Lago, 
em Palm Beach.

Trump agradeceu à sua fa-
mília, aos seus gestores de 
campanha, Susie Wiles e Chris 
LaCivita, bem como à sua equi-
pa de campanha. Ele afirmou 
que “temos um país muito di-
vidido” e prometeu unificá-lo 
em breve.

“Temos um grande partido 
republicano com um talento 
tremendo e queremos ter uni-
dade e vamos ter unidade e 
isso vai acontecer muito rapi-
damente”, disse Trump.

O republicano atacou Biden 

Míssil russo atinge Odesa durante 
visita do primeiro-ministro da Grécia

Um míssil balístico disparado 
pelos russos atingiu a região de 
Odesa, na Ucrânia, na quarta-
-feira (6), no mesmo momento 
em que o presidente Volodymyr 
Zelensky recebia a visita do pri-
meiro-ministro grego, Kyriakos 
Mitsotakis. As duas comitivas 
não foram atingidas, mas o ata-
que foi próximo o suficiente para 
que os dois chefes-de-estado 
ouvissem a explosão.

Em discurso, Zelensky lem-
brou que esses ataques são 
constantes e que, apenas na 
região de Odesa, as forças de 
defesa aérea da Ucrânia abate-
ram 20 drones “Shahed”, duran-
te a noite, sendo que outros 30 
foram abatidos em todo o país.

“Infelizmente, nem todos fo-
ram abatidos – houve alguns 
ataques. Esta manhã, outro ata-
que foi lançado contra Odesa. E 
esta é a verdadeira essência das 
ações da Rússia: terror constan-
te. E cada drone abatido, cada 
avião russo abatido, cada mís-
sil, significa vidas salvas, casas 
salvas, infraestruturas salvas. É 
por isso que a Ucrânia precisa 

de ajuda com defesa aérea e 
outras armas”, observou.

Durante uma conferência 
de imprensa conjunta após 
a reunião, Mitsotakis descre-
veu a explosão que ocorreu 
no porto da cidade. “Quando 
entrávamos nos nossos carros, 
ouvimos uma grande explo-
são”, acrescentando que este 
foi o “lembrete mais vívido de 
que há uma verdadeira guerra 
acontecendo aqui”.

ELEIÇÕES NOS EUA

em seu discurso e disse que 
“vamos vencer esta eleição 
porque não temos escolha”.

O presidente Joe Biden pos-
tou um comentário na plata-
forma X, em que troca farpa 
com Trump.

“Hoje, milhões de eleitores 
em todo o país fizeram ouvir as 
suas vozes – mostrando que es-
tão prontos para lutar contra o 
plano radical de Donald Trump 
para nos fazer retroceder. Cada 

Atual presidente dos EUA, Joe Biden (E) e ex-presidente Donald Trump

“Esta é mais uma razão pela 
qual todos os líderes europeus 
deveriam vir para a Ucrânia. 
Porque uma coisa é ouvir a 
descrição da mídia ou do pre-
sidente Zelenskyy. Outra é vi-
venciar a guerra em primeira 
mão”, reforçou.

Zelensky disse que os deta-
lhes precisos do ataque ainda 
não eram conhecidos, mas que 
havia pessoas mortas e feridas 
no ataque.

UCRÂNIA

O presidente ucraniano Volodymyr Zelensky (dir.) e primeiro-ministro 
grego Kyriakos Mitsotakis (esq.) visitam área atacada em Odesa
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geração de americanos enfren-
tará um momento em que terá 
de defender a democracia. Esta 
é a nossa luta”, disse Biden.

Trump estava ciente de que 
não ultrapassaria o limite de 
delegados durante a Superter-
ça para se tornar o presumível 
candidato republicano, mas a 
esperança é que ele garanta re-
presentantes o suficiente para 
atingir esse marco já na pró-
xima terça-feira, 12 de março.

REPRODUÇÃOREPRODUÇÃO

Primeiro-
ministro do 
Peru renuncia 
após vazamento 
de áudio

PERU

O primeiro-ministro do 
Peru, Alberto Otárola, disse 
que apresentou sua renúncia 
na terça-feira (5) depois que 
uma gravação de áudio foi 
divulgada no fim de semana, 
alegando que ele tentava in-
fluenciar indevidamente con-
tratos governamentais.

Otárola afirmou à impren-
sa que a gravação foi feita 
em 2021, quando ele não era 
funcionário do governo, e foi 
manipulada e editada como 
parte de uma conspiração de 
seus oponentes políticos.

Ele já havia negado ter come-
tido qualquer crime depois que 
a gravação se tornou pública.

Com a saída de Otárola, os 
outros 18 membros do gabi-
nete agora também deverão 
renunciar, segundo a lei perua-
na. A presidente Dina Boluarte 
tem a opção de reintegrar cada 
membro do gabinete ou trocá-
-los por um novo ministro.

O áudio, publicado pela mí-
dia local, parece ser de Otarola 
conversando com uma mu-
lher que mais tarde passou 
a trabalhar em vários cargos 
governamentais.

Otárola voltou cedo de uma 
viagem ao Canadá, onde repre-
sentou o Peru em uma conven-
ção de mineração.

Alberto Otárola, primeiro-minis-
tro do Peru

DIVULGAÇÃO
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Longa celebra a vida 
e história do escritor 
Márcio Souza, que fez 
aniversário na última 
segunda-feira (04/03)

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

N
a quarta-feira 
(06/03), o Teatro 
Amazonas deu con-
tinuidade à sua pro-

gramação do mês de março 
com a exibição do documen-
tário “Se Não Me Engano Már-
cio Souza – Arte & Literatura 

Amazonense”, às 20h.
Com entrada gratuita e 

classificação livre, a pelícu-
la foi filmada entre 2018 
e 2019. Seu desenrolar é 
centrado na celebração da 
vida pessoal, literária, e artís-
tica do consagrado escritor 
amazonense Márcio Souza. 
Essa é a primeira vez que o 
projeto será exibido dentro 
do Teatro Amazonas.

Dirigido por Sérgio Cardoso 
(que também cuidou da foto-
grafia, edição e roteiro) o filme 
mergulha nas profundezas da 
alma manauara, trazendo à 

tona as nuances da cidade e 
da vida de Márcio Souza.

Cardoso, amigo de longa 
data do escritor, ressalta 
a importância deste ícone 
literário para a produção 
amazonense, afirmando: 
“Márcio tem importância até 
hoje para a produção ama-
zonense, para os cidadãos 
amazonenses, ele é um cara 
simples, mas homens simples 
são universais e falam lingua-
gens contemporâneas.”

Durante a narrativa, Márcio 
Souza compartilha reflexões 
profundas sobre a civilização 

amazonense contemporânea 
e sua cultura. Trazendo desde 
relatos sobre a trajetória pes-
soal do escritor até comentá-
rios críticos sobre a história 
da cidade, o filme nos conduz 
em uma jornada por caminhos 
notáveis de Manaus, revelan-
do a riqueza e a complexidade 
da metrópole amazônica.

Com humor e nostalgia, 
Souza reflete sobre as dife-
renças entre Manaus e outras 
cidades: “Tem duas cidades, 
uma que você vai para se 
curar de alguma coisa… não 
é o caso de Manaus. Manaus 

é uma cidade alegre, festiva, 
com muitas festas, muitas 
atrações e vida cultural ativa.”

Enquanto se desloca pelas 
ruas movimentadas e colori-
das de Manaus, Souza revela 
as múltiplas facetas da cidade, 
desde sua cultura efervescen-
te até sua longa história de 
migração e transformação. O 
filme nos convida a mergulhar 
na alma pulsante da cidade 
e a descobrir as raízes que 
conectam seus habitantes à 
sua terra.

Ele destaca o magnetis-
mo de Manaus, observan-

do: “Hoje a Manaus que 
nós temos é fruto de uma 
grande migração interna que 
aconteceu no final dos anos 
70, mais de 800 mil pessoas 
migrantes, especialmente do 
nordeste, vieram para Ma-
naus em busca de melhores 
condições de vida.”

“Se Não Me Engano Márcio 
Souza – Arte & Literatura 
Amazonense” é uma viagem 
por Manaus pelos olhos de 
um de seus mais ilustres fi-
lhos. Não perca a chance de 
prestigiar e celebrar a arte e 
literatura amazonense.

Com entrada gratuita e classificação livre, a película foi filmada entre 2018 e 2019

REPRODUÇÃO

Foi através de uma festa deslumbrante, que Socorro Siqueira comemo-
rou seus belos 60 anos de vida! A majestosa estava rodeada de seus 
amigos e familiares no Angelus Festas, a noite foi adorável para todos! 

Contador  e advogado, Manoel Júnior tomou 
posse por mais quatro anos no Conselho Fe-
deral de Contabilidade. Meus Parabéns amigo! 

O Jornalista Mário Marinho mostrando toda com-
petência na comunicação da Câmara Municipal de 
Manaus, votos de sucesso ao colega! 

NO CLIMA 
EUROPEU! 

NOVO CONSELHEIRO! 
UM MEGA  ANIVERSÁRIO SÓ DELA! 

Ana Claudia Souza mostra a sua ele-
gância em uma só foto, mãe, filha, 
esposa, e querida por todos os seus 
amigos. Que sorte essa mulher tem! 
Sucesso, ‘Claudinha’.

A BELEZA QUE SÓ ELA TEM! 

A  advogada e 
jornalista, Debo-
rah Azevedo está 
curtindo seus mo-
mentos fantásti-
cos na Europa, o 
destino dela foi a 
Itália, lá, mostra 
não só a beleza do 
país como o dela 
também! 

ELE É DA CMM! 

Documentário ‘Se Não 
Me Engano Márcio Souza 
– Arte & Literatura 
Amazonense’ estreia no 
Teatro Amazonas
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Esportes

Segundo órgão, Ance-
lotti sonegou 1 milhão 
de euros

Segundo o jornal es-
panhol El País desta 
quarta-feira(6), a Pro-
curadoria em Madri 

pediu 4 anos e 9 meses de 
prisão do técnico do Real 
Madrid, Carlo Ancelotti, por 
cometer uma suposta so-
negação em 1.06 milhões 
de euros entre os anos de 
2014 e 2015.

Ele é acusado de omitir o 
valor recebido por direitos 
de imagem nas declarações 
de renda por dois anos 
seguidos. A fraude teria 
ocorrido durante a primeira 
passagem do italiano pelo 
clube madrilenho, entre 
2013 e 2015. A acusação 
alega que Ancelotti usou 
um esquema com empresas 
com operação “confusa”, 
“complexa” e “sem ativida-
des verdadeiras” para enviar 
os recursos e, assim, “evitar a 
tributação dos rendimentos 
provenientes dos referidos 
direitos de imagem”.

O cálculo de mais de 1 
milhão de euros em prejuízo 
ao erário foi feito pelo Te-
souro Nacional. A acusação 
sustenta que o treinador, 
após assinar contrato com 
o Real Madrid, em 2013, 
repassou os direitos de ima-
gem para a empresa Vapia 
Limited por um prazo de 
dez anos, num valor de 
25 milhões de euros. Um 
dia depois, ele foi nomea-
do como representante da 
Vapia e “concedendo-lhe os 
máximos poderes de ação 
para gerir os seus direitos 
de imagem”. Depois, em 
uma data não definida, o 
contrato da cessão foi re-
duzido para 1 milhão de 
euros por três anos.
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Evento terá documentário sobre sua história

DIVULGAÇÃO

Longa terá lançamento 
mundial no início do 
ano que vem

A organização do Mr. 
Olympia, maior torneio de 
fisiculturismo do mundo, 
anunciou que será lança-
do, no início do próximo 
ano, um documentário so-
bre a história do evento, 
que completa 60 anos em 
2024. A próxima edição 
será entre os dias 10 e 13 
de outubro, em Las Vegas, 
no estado de Nevada, nos  
Estados Unidos.

“À medida que se apro-
xima a celebração do 60º 
aniversário, o maior evento 
da indústria fitness é ago-
ra o foco de um grande 
projeto de documentário 
com lançamento mundial 
no início do próximo ano. 
O Olympia Fitness & Per-
formance Weekend de Joe 
Weider (nome comple-
to do torneio) tem sido o 
“Santo Graal” no mundo do 
fisiculturismo, fitness e da 
competição física”, afirmou 
o perfil oficial do evento  
no Instagram.

“Após anos de rápido 
crescimento, o filme ex-
plorará o fascínio e a po-
pularidade globais que 

MR. OLYMPIA CASO ROBINHO 

STJ deve autorizar prisão de 
Robinho, dizem ministros

O ex-jogador de futebol Rob-
son de Souza, conhecido como 
Robinho, deve ser alvo de uma 
ordem de prisão autorizada 
pelo Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ) em julgamento que será 
realizado no final deste mês.

A tendência, de acordo com 
ministros ouvidos reservada-
mente, é a de que a senten-
ça italiana que o condenou a 
nove anos de prisão seja ho-
mologada e que sua prisão,  
seja autorizada.

Robinho foi condenado pelo 
crime de estupro coletivo con-
tra uma mulher albanesa em 
uma boate de Milão, na Itália, 
em 2013. A sentença definiti-
va saiu nove anos depois, em 
janeiro de 2022, pela mais alta 
instância da Justiça italiana.

Um mandado de prisão inter-
nacional foi emitido quase um 
mês depois, em 16 de fevereiro. 
A acusação utilizou áudio gra-
vado a partir de uma escuta ins-
talada em um carro, que flagrou 
uma conversa entre Robinho e 
seus amigos, o que possibilitou 
confirmar a versão da vítima so-
bre o estupro coletivo.

cercam o “The Olympia” 
como marca, um evento 
esportivo e o símbolo mais 
cobiçado de conquistas no 
mundo da musculação, do 
fitness e da transformação  
física”, completou.

O filme será dirigido pelo 
norte-americano Vlad Yu-
din, conhecido pelos filmes 
Generation Iron (1, 2 e 3), 
que conta histórias de atle-
tas de fisiculturismo, Head 
Smash e Catskill Park, além 
de outros longas envolven-
do o esporte, como Ronnie 
Coleman: The King e Kai 
(Greene), sobre dois dos 
principais nomes do mun-
do na modalidade.

“A popularidade do 
Olympia transcende a di-
visão política e cultural. O 
Olympia também é uma 
porta de entrada comercial 
para o mundo multibilioná-
rio da nutrição, em que as 
principais marcas, startups, 
grandes celebridades e 
verdadeiros entusiastas do 
fitness se reúnem. Mal po-
demos esperar para levá-lo 
para dentro deste mundo 
extraordinário e complexo 

O jogador foi condenado pelo crime 
de estupro coletivo

O julgamento será realizado 
no dia 20 de março pela Cor-
te Especial do STJ, colegiado 
composto pelos 15 ministros 
mais antigos do tribunal. Neste 
dia, os ministros vão decidir se 
a sentença italiana contra o ex-
-jogador deve ser validada.

O ministro Francisco Falcão é 
responsável pelo caso no tribu-
nal. Em março do ano passado, 
Falcão determinou que Robi-
nho entregasse seu passaporte 
ao STJ. Os advogados do ex-jo-
gador entregaram o passaporte 
ao STJ e, desde então, Robinho 
está proibido de deixar o Brasil.

MP espanhol pede prisão de Carlo 
Ancelotti por sonegação, diz El País

Em outro movimento, o 
Real Madrid foi informado 
posteriormente que o paga-
mento de 50% dos valores 
de direitos de imagem do 
treinador seriam feitos para 
uma segunda empresa, a 

Vapia LLP, sem previsão 
contratual.  “Desta forma, 
o arguido (Ancelotti) uti-
lizou a empresa Vapia LLP 
para que esta se apresen-
tasse formalmente ao Real 
Madrid como titular dos 

direitos de imagem, em-
bora nem sequer os tivesse 
sido formalmente atribuí-
dos, uma vez que o referido 
contrato de transferência 
de 1 de julho de 2013 era 
com Vapia Limited”, afirma 

Data Fifa, 
estrangeiros e 
VAR: confira 
novidades

BBRRAASSIILLEEIIRRÃÃOO  22002244

Com mudanças sobre data 
Fifa, limite de estrangeiros e as 
polêmicas decisões do VAR, a 
Série A do Brasileirão 2024 está 
prevista para começar no dia 13 
de abril. As novidades foram 
anunciadas pela Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) na 
última terça-feira (5).

Pela primeira vez na histó-
ria, os capitães dos 20 clubes 
da primeira divisão participa-
ram do Conselho Técnico da 
competição. Outra novidade 
é a criação do Troféu Rober-
to Dinamite para o artilheiro  
da competição.

A primeira rodada do Cam-
peonato Brasileiro 2024 será 
aberta no dia 13 de abril. O 
encerramento da competição 
está marcado para o dia 8  
de dezembro.

Datas Fifa
Pela segunda vez na história, 

o Brasileirão será paralisado 
durante os períodos de Data 
Fifa, ou seja, quando houver 
confronto entre seleções na-
cionais. Além dos jogos não 
serem realizados durante as 
partidas da Seleção Brasileira, 
os times que tiverem jogadores 
convocados terão um intervalo 
mínimo de 48 horas entre o 
fim do período e suas partidas.

Decisões do VAR
Os árbitros vão explicar as 

decisões revisadas pelo VAR 
ao público nos jogos do Cam-
peonato Brasileiro. Os anúncios 
serão feitos pelo microfone que 
os árbitros já usam.

Troféu Roberto Dinamite
A partir desta edição, a CBF 

dará o nome do maior artilhei-
ro da história do Campeonato 
Brasileiro (190 gols) ao troféu 
de maior goleador de cada 
edição da competição. Roberto 
Dinamite é o maior ídolo da 
história do Vasco.

o Ministério Público espa-
nhol. Ancelotti ainda não se 
manifestou publicamente 
sobre a acusação.

O técnico deixou o Real 
Madrid em 2015 e voltou 
ao clube em 2021.

Técnico do Real Madrid, Carlo Ancelotti

Divulgação
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de transformação, inspira-
ção e entretenimento”, afir-
mou o diretor.

“O filme destacará a emo-
ção crua e a paixão intensa 
que cativa os fãs do Olym-
pia em todo o mundo. A 
equipe de produção do fil-
me teve acesso total para 
acompanhar a equipe de 
produção do Olympia des-
de os estágios iniciais do 
planejamento até o resul-
tado que será em outubro, 

em Las Vegas, para uma 
experiência considerada 
o Super Bowl do fitness”, 
completa a nota oficial do 
evento, em referência ao 
torneio deste ano.

Segundo o comunicado, 
a data de lançamento do 
longa deve ser anunciada 
nas próximas semanas e 
com mais detalhes, inclusi-
ve sobre tapete vermelho 
e plataforma em que será 
possível assistir.

DIVULGAÇÃO
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 
Condomínio do Residencial Vida 

  
 
Pelo presente, ficam os senhores condôminos do Condomínio Vida convocados para a 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, que será realizada no dia 20 de Março de 2024 
(Quarta-feira), no Salão de Festas do próprio Prédio às 19:00 horas (Dezenove horas) 
em primeira convocação, com 2/3 (dois terços) dos condôminos, ou às 19:30 horas 
(Dezenove horas e trinta minutos) em segunda convocação, com qualquer número de 
presentes, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 
 

1- Aprovação da Prestação de Contas de Janeiro à Dezembro/2023; 
2- Aprovação Orçamentária do período de Abril de 2024 à Março de 2025 e reajuste 

da taxa de condomínio; 
3- Cronograma das atividades a serem desenvolvidas em 2024; 
4- Eleição de Síndico, Subsíndico e Conselho Consultivo: 2024/2026; 
5- Regulamentação da ajuda de custo do síndico. 

 
As decisões tomadas em ASSEMBLÉIA são obrigatórias para todos, mesmo os ausentes 
e divergentes. Informamos também, que poderão fazer-se representar através de 
procuradores, os quais deverão portar instrumento de procuração especifico com firma 
reconhecida, para participação na Assembleia ora convocada. 
 
Somente os condôminos que estiverem quites com o CONDOMÍNIO poderão votar.  
 
“Os interessados em comporem chapa para a disputa de cargos de síndico, subsíndico e 
conselho consultivo deverão requerer a inscrição diretamente na Administração 
formalmente até o dia 15/03/2024, confirmando o nome, cargo e número do 
apartamento do morador”.  
 
 
 
Cordialmente, 
 
 
___________________                                                                                                   

           Síndico                                                                                                                            

 

 

 

Manaus, 05 de Março de 2024. 


